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Bitrenes. Poco a poco, 
comienza su integraci6n al 
Puerto de Buenos Aires 
Desde una plan ta industrial de Zarate, una unidad 
con las nuevas configuraciones ingres6 a la Terminal 4 

Eduardo Perez y Alejo 
Gonzalez Prandi 
REDACCI6N EXPO'l'RADE 

Pocos meses despues de que fue
ran homologadas por medio del 
decreto 32/2018 las configuracio
nes devehiculosdecargas,entroel 
primer bitren al Puerto de Buenos 
Aires cargad o con dos contenedo
res de 20 pies. 
En una operacion que se prolon
go durante cuatro horas -entre 
las 12ylas16-, la uni dad partio de 
la planta de la compafiia Toyota, 
en Zarate, transito por Autopista 
Panamericana, avenida Lugo
nes y la avenida Ramon Castillo 
-zona compleja por las obras de 
infraestructura en marcha-. Sin 
inconvenientes, ingreso a Termi
nal 5 del Puerto de BuenosAires y 
en Terminal 4 se descargaron los 
contenedores. 
El bitren posteriormentecontinuo 
su operatoria normal, queesentre 
San Nicolas y Ensenada, en la pro
vinciadeBuenosAires, realizando 
el trans po rte de bobinas de acero. 
"Es el comienzo de la actividad de 
bitrenes para comprobar el fun
cionamientoconlargodeparagol
peaparagolpe,enlaconfiguracion 
de 75 toneladas y 22,40 metros", 
dijo Carlos Moriconi, director co
mercial de Vulcano, empresa que 
fabrico la unidad de acuerdo con 
las nuevas configuraciones apro
badas pore! Gobiernoa principios 
deafio. 
"La operacion fue muy positiva. 
Es un proyecto en el que estamos 
trabajando desde hace nueve 
afios. Comenzoen San Luis, co mo 
se sabe. Despues, los estuvimos 
impulsando a nivel nacional para 
conseguir las au torizaciones y los 
corredoresparalacirculacion,que 
ya empezaron a f uncionar", expli
co el empresario. 
Para el director comercial de Vul
cano, el bitren es una herramien
ta queva a beneficiar al sector: "Se 
trata de una posibilidad mas den
tro del abanico de ofertas en con
figuraciones que hay a nivel pais. 
Vialidad Nacional y el Ministerio 
de Transporte han trabajado mu
cho para lograr esto". 

Moriconi aclaro que, si bien hay 
un antes y un despues del bitren, 
los vehiculos escalados son im
portantes, ya que pueden adap
tarse a las necesidades de las eco
nomias regionales y de algunas 
empresas. 

Mayorseguridadenlasrutas 
Ademas, enfatizo que "el bitren 
hizo que todos los fabricantes del 
pais empezaramos a pensar en 
incorporar tecnologia en seguri
dad,remolquesydesarrollosdelas 
unidades", debidoa las exigencias 
que surgieron de las normativas 
que se emitieron para autorizar 
su circulacion. 
En esa linea, la sancion del decreto 
que permitio las nuevas configu
raciones en el transporte de car
gas represento la coronacion de 
un trabajo largo y continuo para 
disminuir costos y aumentar la 
seguridad en las rutas, que va a 
demandar ti em po, segun opino el 
director comercial de Vulcano. 
"Vamos destrabando todos los 
obstaculos que van surgiendo so
bre la base de ir a un sistema de 
transporte seguro, sustentable y, 
sobre todo, eficiente, que a su vez 
cuide nuestras rutas", dijo. 
En la linea de que se vayan habili
tando mas rutas para el transitode 
bitrenes, Moriconi considero que 
"losproximospasossonseguirtra
bajandojuntocon VialidadNacio
nal, colaborando en el analisis de 
los puentes sobre las ru tas, porque 
hay algunos que, porno conocer
se su estado real debido a su anti
gliedad, uso y demanda, hay que 
probarlos". 
Explico que, para eso, Vulcano 
participa en ensayos con equi
pos bitrenes que se cargan sobre 
los puentes con 150 toneladas y se 
evalua la flexibilidad, el estado y 
demas. Luego, a partir de los re
sultados observados, una univer
sidad hace un dictamen tecnico 
y sobre eso se van levantando las 
restricciones para implementar 
mas corred ores. 
El director comercial de la em
presa, radicada en la localidad 
santafesina de Las Rosas, afiadio: 
"Vulcano ha iniciado este rumbo 

para lograr que estas nuevas con
figuraciones se incorporen a las 
posibilidades del transporte. Tu
vo que traspasar varias barreras, 
hacer un trabajo de educar, infor
mar y capacitar a la gente. Fue un 
trabajo intensoy hoysepuedenver 
susfrutos". 
Ademas, Moriconi explico que la 
empresa desarrollo un bitren sider 
-que presento en Expo Transpor
te-, para una carga de 75 tonela
das,con un largo deconfiguracion 
de25,50metrosdeparagolpeapa
ragolpe, que "permite cargar 40 
posiciones, con la innovacion de 
queal sistema decortina lateral se 
leagregootraaperturaenel techo 
para generar una opcion logistica 
mas, para cargar por puente grua 
desde arriba, para llevar la carga 
hasta el tope y para que trabajen 
losautoelevadoressinproblemas. 
Una vez queel remolque esra car
gado, se cierra el techo". 
En otra linea, Vulcano disefio otro 
semirremolque de tres ejes jun
tos, con suspension neumatica 
integral, ABS automatico, apun
tado dentro del reglamento del 
decreto 32, escalado en 52 tone
ladas, con la particularidad de te
ner una tara muy liviana, de 7000 
kilogramos en orden de marcha, 
quefuedotado"conalgunasinno
vaciones,comovigasremachadas, 
cierres especiales, terminaciones 
enaluminioysobrematerialesde 
aleacionesespeciales, tecnologias 
comofrenosantibloqueo,ABS,sis
tema electronico de frenado, EBS, 
control deestabilidad, ESP,y siste
ma referencial de peso". 
Ademas, desarrollo carretones 
para el transporte de maquinaria 
vial. Al respecto, aclaro q ue "uno 
tiene una capacidad de transpor
te para 35 toneladas, con cuatro 
ejes con suspension neumatica, 
con sistema de rampa libre o tra
sera hidraulica o un acoplado de 
arrastre ideal para un municipio 
o empresa vial chica, para llevar a 
remolqueen un camion volcador, 
por ejemplo el 6x4 con caja gran
de, en el cual se puede cargar una 
motoniveladora o retroexcavado
ra de 22 o 23 toneladas de peso", 
concluyoMoriconi. O 
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Aniversario. Zanella 
festeja siete decadas 
de existencia 
La empresa lanz6 una lfnea de utilitarios 
para celebrar su presencia en el pafs 

Eduardo Perez 
REDACCI6N EXPOTRADE 

Los 70 afios de presencia en el 
pais y la fabricacion de su moto 
numero 2.400.000 fueron el mar
co para que Zanella relanzase, ante 
sured de concesionarios, los Force, 
los vehiculos de su linea de fuerza 
q ue habia presentado en la pasada 
edicion de Expo Transporte, en sus 
versiones de cuatro y tres ruedas, y 
anunciara sus nuevos proyectos. 

'Todo lo que hemos vivido a lo 
largo de estos 70 afios, los contra
tiempos, los triunfos y, sobre todo, 
la confianza y el carifio que la gente 
siente por esta marca nos impul
san y motivan a seguir apostando 
a la industria nacional, renovando 
nuestra oferta, ampliandola y res
pondiendoa las necesidades de ca
da vez mas usuarios",aseguro Wal
ter Steiner, presidente de Zanella. 

Tras la convencion anual de con
cesionarios que se llevo a cabo en 
BuenosAires,Steinerexplicoquela 
idea fue "buscarentre todos las me
jores armas para salir de la crisis". 

"Nuestro negocio depende de la 
economia del pais. Entonces, cuan
do la soja esta a mas de 400 dolares 
las cosasvan bi en, perocuando es ta 
a 300 es malo y nos ponemos cerca 
de una crisis", dijo, y afiadio: "No 
queremos volver a la situacion de 
2002 o estar en la locura de que el 
dolar se dispareen!O dias y despues 
se escapen las tasas". 

Desde la empresa destacaron 
tambien la importancia de estimu
lar laindustrianacional frenteaim
portaciones de vehiculos de otros 
paises, reclamando apoyo estatal 
ante "precios desleales" de marcas 
de la competencia. 

Logistica low cost 
Al referirsea la linea Force, que se 

comercializa en versiones de cabin a 
simpley doble, Steiner la definio co
mo la "logistica /ow cost", destacan
do que, a pesar deque fue disefiada 
para cargar hasta una tonelada, fue 
homologada para 690 kilogramos 
para evitar la necesidad de un cho
fer profesional, ademas de pagar 
menos seguros e impuestos y tener 
un motor que consume menos de 
seis litros cada 100 kilometros. 

El empresario recalco que "los 
Force vienen de la mayor fabrica de 
camiones de China, Forton, con la 
mejor calidad. Cuando iniciamos el 

proyecto queriamos producir y nos 
comprometimos a integrar un 40% 
de partes nacionales en cinco afios". 

Segun Steiner, el plan de prod uc
cion local que la empresa presento 
a la anterior administracion esta
tal, cuando nose podian importar 
vehiculos terminados si la balan
za comercial resultaba negativa, 
apuntaba a "fabricar el primer afio 
1200 unidades, luego 2400 y llegar 
a 3600". Sin embargo, sostuvo que 
en la actualidad las cifras no estan 
claras debido a la competencia con 
camiones similares importados. 
"Hay q ue ver co mo logramos tener 
el producto mas competitivo para 
este mercado", dijo. "Tenemos un 

"Queremos ofrecer 
precios competi
tivos con el mayor 
componente de 
trabajo nacional" 

productoa un precio muycompeti
tivo-continuo-, pero queremos ge
nerar este muy bu en precio para el 
mercadoconelmayorcomponente 
de trabajo nacional". 

La compafiia cu en ta con 500 em
pleados, pero debio implementar 
una reduccion horaria en algunas 
plantas debido a la caida en lasven
tas dealrededor de 40%en lo queva 
del afio en el mercado, un numero 
queesmayorenlasventasdesdelas 
fabricas a los concesionarios. 

"Muchas fabricas, lamentable
mente, han tenido que red ucir per
sonal. Estamos sufriendo bastante 
y este proyecto de fabricar los ca
miones de la linea Force nos pue
de ayudar a compensar en algo la 
caida en la fabricacion de motos", 
agrego. 

"En la Argentina, la mano de 
obra es un poco mascara queen 
Asia. Por eso, necesitamos alguna 
compensacion; esperamos que el 
Gobierno nos ayude a que no todo 
sea al mismo costo, si no, no tiene 
sentido producirenel pais sabien
do que es mas costoso", dijo el di
rectivo, qui en insistio en el fomen
to del empleo a traves de la compe
titividad y la industria nacional y 
no en las importaciones. O 

Zanella lanza una linea de utilitarios 


